



## 皆が楽しめる支部活動！

西八代支部 赤 池 義 明

私たちの支部は、平成七年九月に発足し、現在二十五名の支部員という小さな組織ですが、スポーツの生活化という大志を胸に抱きながら活動をしてきました。



思親山頂で楽しくコーラス！

管轄する、今まで支部が複合的に作ことなどが岳の指導員が複数いたり、山岳へ

の要望が強まり、山岳へ

の到来によ

当初は暗中模索の中で、支部員が日ごろの活動の中で指導などをを行つて、いざな組織であります。が、や水泳、ゲートボールなどの教室を開催してきましたが、おりしも中高年

のトレッキングブームの到来により、山岳へ

まってきた経験と卓識を持つ、山岳の指導員が複数いたり、山岳へ

の要望が強まり、山岳へ

の頂からも日本一の富士山を展望できるなど、特に参加者からも大きな感動と次回開催への要望が出されるなど、主催する立場としても、これ以上ものはないほどの喜びを抱かせて頂いた記憶が、次から次へとよみがえってきます。

また、健康新たな発見の中でも、ウォーキング教室の開催が希望されるなど、期待に応えて平成十九年二月に「第一回市川大門駅～甲府駅間ウオーキング教室」を開催し、多くの参加者とともに歩行行程十五キロの中で爽快な汗をかくことができました。また、本年度も既に開催要項を策定し、参加申し込みを受け付け

巨摩支部との合併が進められていましたが、これまでの事業の行方は果たして・・・など一抹の不安を感じざるを得ませんが、統合協議の中では最大限尊重されることで、事業存続の意向は理解と絶大な協力に感謝しながら、西八代支部における事業の紹介とさせて頂きます。



十二月)

普段は自

家用車で何

過ぎてしま

う場所も、ゆつたりと

自分の目で見つめるこ

とができる、

新たな発見にもつなが

つてきたも

のと自負し

ております。

現在、南



毛無山登山参加者全員で

地域支部活動のあり方

中巨摩支部  
天野俊之

### ③研修会開催時期

七月、十一月が多く、  
平日が都合良いようです。

卷之三

山梨県スポーツ指導者  
協議会の中にある「中巨

摩支部の運営にあたり、  
支部の現状と地域支部の  
あり方について考えてみ  
たいと思います。

平成十九年度支部研修会を平成二十年二月に大勢の参加者の中で開催いたしました。

◎研修会テーマ

スポーツ指導者の役割

## ⑤支部活動協力に

について  
大半は無理のよ  
うですが、内容を  
説明して頂ければ  
協力します。

⑥その他の意見  
支部活動の広報  
活動をして下さ

## ⑥その他の意目

## 支部活動の広報 活動をして下さ い。

## ⑥ その他の意見 支部活動の広報 活動をして下さ

山梨県スポーツ指導者協議会の中でも各部会を通して指導者がそれぞれの条件の中での指導できるよう検討も重ねてい るわけですが、なかなか結論が 出せません。

活動を考え理解して頂けるようにして行かなければと思 います。

村のスポーツ教室講師、これら的情報を多く指導者に伝えられるよう考

スポーツ指導者の役割

①今回の研修会について  
メンタルトレーニングにはとても興味があり、  
スポーツでその大切さを感じています。トップク  
ラスの先生の講義なので欲しかったとの意見が多  
くありました。

②次回の研修会について  
総合型スポーツクラブについて、スポーツ少年  
団の指導のあり方、スポーツ活動中の怪我やそ  
の対処法、またストレスについて等の現場的な意見  
が多くありました。

これは一部の意見を抜粋したのですが、全体を考えてみますと、研修会についてはみんな必要と考えているようです。支部の活動状況を理解していない会員が多いとも感じました。

これからは何かの広報等での外部指導員導入、各地域に設立される総合スポーツクラブ講師、各市町

何年かすると、県内で始まると思われる小・中学、高校等での外部指導員導入、各地域に設立される総合スポーツクラブ講師、各市町

場となり、全町をあげて参加することになり、婦人会員も競技役員としてその任を担うことになつた。自分達もなぎなたを知らねばと、四、五年前から練習を始め、国体終了後も練習を続けた。

その後、スポーツ少年団も誕生し指導にあたつた。

C級スポーツ指導員養成講習会が開かれることがになり、なぎなたは希望者が多數だつたので、実技は山梨で受講出来た。

この度平成十九年度公認スポーツ指導者表彰を受賞させて頂き、恐縮の念で一杯である。



公認スポーツ指導者表彰

を受賞して

佐野美恵子

なきなた・指導員

一般教養は他の種目と合  
同で、山梨学院大学が会  
場であった。

「一年をとっている者は受からない」という噂がとんだ。私達は受講してみればついて行けるか行けないか解る。と言つて頑張つて勉強し、全員が合格した。

あれから二十年夢のようには過ぎた。「あの時へこたれないでよかつた」と今でも思つてゐる。

表彰式場で、山梨で参加された若尾先生はじめ諸先生に記念写真を撮つて頂いた。

この感謝を忘れず、これからも精進を続けて行こうと考えてゐる。

—ホール投げやでんぐり返しができないからといつて命を落すことがあるだろうか。しかし、泳げないと命を失うことがある」と考え「水を恐れず、水に慣れ親しんで泳げることで尊い命を守ることになる」と信じて、水泳連盟に関わらせて頂き、四十数年。夢中で選手育成や競技会運営に携

この度、思いがけずして表彰の栄に与りましたのは、協議会の諸先輩方や連盟の方々の多大な御支援によるものと心より感謝申し上げております。授賞式当日も、会場で副会長はじめ事務局の方々から温かいお声を掛けて頂き、改めて皆様に支えられておりますことを感じました。

その後 日本水泳連盟から水泳指導者養成講師の任命を受け、多くの水泳指導者誕生にも関わらせて頂いておりますが、この受賞を機に、さらに命の大切さや水泳の良さ、楽しさなどを一人でも多くの方々に伝えていけるよう研鑽していく決意を新たにしております。

わつてきました。山梨県で初めての全国大会「かいじ国体」で水球競技を運営いたしましたことでも、今では懐しい思い出となつております。全国から集まつた選手たちが存分に力を發揮して素晴らしい試合を開催して欲しいと、殊の外、神経を遣つたことを覚えています。

特別講演は、泣き虫先生と京都立伏見高等学校の良治山口総監督が「虫から熱き思いが壁を破る」と題し、無名だった伏見高校を初優勝に育て上げ、エクストラモデルやNHKプロデュースのドラマスクールウオーキングXに取り上げられました。そこで、さるたちはその子どもたちのお陰で花園で四回も胴上げをしてもらつた感激などを織り交ぜ、「子どもたちを救つてやれるのはスポーツしかない」と主張されました。仲間を思いやり、対戦相手をおもいやり、レフエリに感謝する心」などを強調されました。非常に興味深い内容でありました。

公認スポーツ指導者表彰を受賞して

## 「公認スポーツ指導者表彰」

を拝受して

寺田義雄

(水泳・指導員)  
義雄

全国研修会に  
参加して

西八代支部長

研修会に  
参加して

山梨県スポーツ指導者協議会が新制度で発足し十八年、各支部において公認指導者の競技団体を越えた活動も定着しつつある。その目指すところは、総合型地域スポーツクラブでの指導であり、その為に指導者相互の連携が必要である。

競技者は多種目のスポーツに興味を持ち、遊びであっても身体を動かすことにより何らかの成果を期待している。単なる種目指導者の自己充実型活動では、その欲望を満足させていないと言えよう。



## 公認スポーツ指導者表彰

小林賢一

業)・社会体育(サークル活動)の行政的活動を如何にして取り込むか課題は山積している。我々は、スポーツを支える側の者として、協議会への理解と、積極的な参加を為すべきである。

これからも支える側の一員として、他の競技指導者との課題を共有し、安全の確保を最優先に、健康増進と競技力向上を目指して自己の研鑽を積み、より質の高い指導者を目指して参る所存であります。

最後になりましたが、受賞に際し日ごろからご指導・ご協力頂いております皆様に深く感謝し御礼申し上げます。

この度は、平成十九年度の日本体育協会のスポーツ指導者表彰を受賞させて頂きました。

ご推薦頂いた山梨県体育協会事務局長菊島博文氏、さらにはスポーツ医・科学委員会委員長今井立史先生をはじめ、スポーツ医・科学委員会の委員としての私の活動に対する数多くの諸先輩の方々のご支援のおかげと心より感謝申し上げます。

スポーツドクターの役割は、スポーツ現場と直結した活動によつて競技力の向上に貢献することができます。しかし大学医学部での研究活動や付属病院での日常診療の多忙さから、私自身がスポーツの現場に出ることは困難であります。そこで



### スポーツ指導者表彰

(山梨大学)  
整形外科学教室  
教授 浜田良機

この度は、平成十九年度の日本体育協会のスポーツ指導者表彰を受賞させて頂きました。ご推薦頂いた山梨県体育協会事務局長菊島博文氏、さらにはスポーツ医・科学委員会委員長今井立史先生をはじめ、スポーツ医・科学委員会の委員としての私の活動に対する数多くの諸先輩の方々のご支援のおかげと心より感謝申し上げます。

スポーツドクターの役割は、スポーツ現場と直結するものとして、医学部教授として山梨理学療法士会のスポーツ理学療法部の現場での選手の外傷や障害の予防に対する活動に対する支援を開始しました。今後はスポーツドクターを中心としたコメディカル、スポーツ指導者の方々を包括したスポーツ医学活動のネットワーク作りが重要と考えていますので、このネットワーク確立に向け、微力ながら尽力したいと思つております。



過日、山梨県スボリツ指導者研修会が開催され、「救急法について」の実技が行われた。その中でのAEDについての説明により、私自身が大きく勘違いをしていた点に気づいた。それは、AEDを使用しての社会復帰が報道等で流されているがその裏には「心肺蘇生法」が実施されていたことにより社会復帰できたものであつたことである。報道等からAEDは全ての心肺停止状態の人に対しても有効であるかのように勘違いをしていた部分が私自身あり大変恥ずかしかくなつた。AEDが使用出来る状態はごく一部の「心室細動」と言われる状態である。そこで大切となつてくるのが「心肺蘇生法」である。



山梨県スポーツ指導者

研修会に参加して

角田功

心肺蘇生法の実施により、AEDの使用が可能となる場合や、AEDが無い場合でも、心肺蘇生法を実施することで救急隊の到着と同時にAEDを実施することが可能となり、心肺停止状態の人を助けることが出来るのである。

最後に、最近の講習会実技で「救急法」と言うと、「AED講習」となる傾向に見られるが、我々の携わるスポーツと同じく、基本は大切なものであり疎かには出来ないものである。救急法での基本は「心肺蘇生法」であり、もう一度、初心に戻つて心肺蘇生法について学ぶ必要があると強く実感した研修会であつた。

### 三支部合同研修会を開催して

東山梨支部事務局  
高野優子

あなたの会費が  
組織を支えてい

甲府・東八代・東山梨の三支部は、四年前より支部を越えた会員同志が資質の向上や連帯感を深めるなかで個々の立場や能力を活かした活動が出来る環境を整えて行けばと年一回、合同で「都道府県スポーツ指導者研修会」を実施。さらに、本研修会は、春の県研修会同様、資格更新の為の義務研修会として認められるよう日程を設定、義務研修会への受講機会を増やす目的も持つている。

十九年度は、十二月二日（日）、御坂町農村環境センターにて開催、三支部以外の県会員参加も多く百名程の活気のある研修会となつた。講義は「栄養について」と題し山梨学院短期大学教授岡本裕子先生より「スポーツ栄養について」と題しスポーツの向上に欠かせない栄養の摂取方法につ

いて。今井整形外科医院長でスポーツドクターである今井立史先生より「スポーツ指導者に必要な医学的知識について」と題し、中高齢者の加齢課程の特徴、子どもの体力低下傾向や指導の上の力の指導者と医療との連携の必要性について学んだ。それぞれ先生への質問も多く、時間の都合で論議までできず残念であったが二十年度も開催し、より有意義なものにしたい。

本協議会は、県内におけるスポーツ指導者の資質向上と相互連携を図り、県民スポーツの普及・発展を目的に、指導者の組織的指導体制の確立、各種研修会・講習会の開催、広報誌の発刊などの活動を行っています。

このような活動の中、会員の皆様へは、「スポーツ指導者の情報」を掲載した会報の送付や、「更新義務研修会」「スポーツ指導者研修会」の案内の送付など情報の提供をいたしております。

つきましては、是非、公認スポーツ指導者の皆様には、本協議会の趣旨、活動内容をご理解いただき、各研修会への参加並びに、「会費の納入」につきましてご協力いただきますようお願いいたします。



## 平成十九年度事業報告

## 平成二十年度事業計画案)

期日	会議の名称等	会場等
平成十九年 四月十一日(水)	・山梨県スポーツ指導者協議会 第一回理事会	小瀬スポーツ公園 武道館会議室①
五月十日(木)	・平成十八年度 会計監査	小瀬スポーツ公園 管理棟会議室
五月二十六日(土)	・平成十九年度山梨県スポーツ 指導者協議会総会・研修会	小瀬スポーツ公園 武道館
六月十三日(水)	・山梨県スポーツ指導者協議会 第二回理事会	小瀬スポーツ公園 武道館会議室①
六月二十九日(金) ・三十日(土)	・平成十九年度第一回全国スポ ーツ指導者連絡会議・関東ブ ロック会議	山梨県 石和温泉郷「糸柳」
十月十七日(水)	・山梨県スポーツ指導者協議会 第三回理事会	小瀬スポーツ公園 武道館会議室①
十一月七日(金)	・平成十九年度第二回全国スポ ーツ指導者連絡会議	東京都「日本体育 協会地下3階講堂」
十二月八日(土)	・平成十九年度公認スポーツ指 導者等表彰・全国研修会	東京都「グランドプ リンスホテル赤坂」
平成二十年 三月三十一日(月)	・山梨県スポーツ指導者協議会 第四回理事会	小瀬スポーツ公園 武道館会議室①
二月二十七日(水)	・会報第十八号発刊	

期日	会議の名称等	会場等
平成二十年 四月十六日(水)	・山梨県スポーツ指導者協議会 第一回理事会	小瀬スポーツ公園 武道館会議室①
五月十四日(水)	・平成十九年度 会計監査	小瀬スポーツ公園 管理棟会議室
五月二十四日(土)	・平成二十年度山梨県スポーツ 指導者協議会総会・研修会	小瀬スポーツ公園 武道館
六月十八日(水)	・山梨県スポーツ指導者協議会 第二回理事会	小瀬スポーツ公園 武道館会議室①
六月二十六日(木) ・二十七日(金)	・平成二十年度第一回全国スポ ーツ指導者連絡会議・関東ブ ロック会議	山梨県 石和温泉郷「糸柳」
十月十五日(水)	・山梨県スポーツ指導者協議会 第三回理事会	小瀬スポーツ公園 武道館会議室①
十二月五日(金)	・平成二十年度第二回全国スポ ーツ指導者連絡会議	東京都「グランド ビル市ヶ谷」
十二月六日(土)	・平成二十年度公認スポーツ指 導者等表彰・全国研修会	東京都 武道館会議室①
平成二十一年 三月三十一日(火)	・山梨県スポーツ指導者協議会 第四回理事会	小瀬スポーツ公園 武道館会議室①
二月十九日(木)	・会報第十九号発刊	

**発行先**

**山梨県スポーツ指導者協議会  
事務局**

〒400-0836 山梨県甲府市小瀬町840  
(財)山梨県体育協会内  
TEL 055-243-8588 / FAX 055-243-8599

新しい企画で、編集してみました。  
この協議会の、ご理解を願う／活動内容のアピール／スポーツ界における位置など中核にすべて。

さらに、魅力ある会報にするためにご意見、ご要望をお寄せ下さい。

編集・広報普及部

